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Olimpíada Internacional de Astronomia 
e Astrofísica reuniu mais de 300 alunos 
de todo o planeta em Vassouras
• Evento foi realizado em Vassouras e Barra do Piraí entre 17 e 27 de agosto
 Vassouras foi 
a capital mundial do 
ensino de astronomia 
e astrofísica entre os 
dias 17 e 27 de agosto. 
A cidade sediou, junto 
com Barra do Piraí, a 
17ª edição da Olimpíada 
Internacional de 
Astronomia e Astrofísica 
(IOAA) – os eventos 
foram divididos entre o 
Centro de Convenções 
General Sombra, em 
Vassouras, e o Hotel 
Fazenda Ribeirão, no 
município vizinho. 
 A IOAA, uma 
iniciativa voltada para 
estudantes de ensino 
médio, reuniu mais de 
300 alunos de 53 países.

Foto: divulgação

Inscrições 
abertas para 
curso de 
Introdução 
à Energia 
Eólica na 
Univassouras

Rosi Silva 
realiza 
ação de 
adesivação 
no Grecco 
com forte 
apoio 
popular
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Comitê de 
campanha 
de Kiko 
Brando é 
inaugurado 
com 
lideranças 
e apoio de 
eleitores
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Para garantir a 
divulgação das 
informações 
relacionadas 
às quatro 
candidaturas 
registradas 
no Tribunal 
Regional 
Eleitoral, 
fizemos 
contato com as 
coordenações 
de campanha. 
Só conseguimos 
o retorno das 
campanhas da 
vice-prefeita 
Rosi Silva (PP) 
e do vereador 
Kiko Brando 
(SD).

Coordenação da Setur-RJ no Vale do Café 
faz balanço positivo do Turismo na região

Creche Municipal 
inaugura horta orgânica 
em Morro Azul
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 Se liga, pessoal! 
As inscrições para o 
Festival Transformar 
Talentos Seeduc 2024 já 
estão abertas e vão até 
o dia 24 de setembro. 
Os projetos devem ser 
elaborados por nossos 
estudantes junto aos 
seus professores, com a 
finalidade de sensibilização 
frente à urgência 
de desenvolvermos 
ações para um 
futuro caracterizado 
pela equidade e 
sustentabilidade, com 
adequação ao Objetivo 
de Desenvolvimento 
Sustentável número 
13 (ODS 13), parte da 
Agenda 2030 da ONU. 
Os interessados deverão 
se inscrever através do 
link https://forms.gle/
uuiT3vTzmALPj2R27.
 – Diante dos 
desafios impostos pelas 
mudanças climáticas, é 
importante reafirmarmos 
a importância da 
sustentabilidade e, com 
seus talentos, nossos 
alunos nos inspirarão 
nessa defesa, e não 
tenho dúvidas de que 
nos ajudarão também 

Transformar 2024: inscrições 
prorrogadas até 24 de setembro
• Festival da rede estadual de ensino seguirá a temática do G20, 
contemplando as categorias Música - Solo, Dança e Teatro

Fotos: Divulgação – Seeduc-RJ

a transformar o mundo. 
A escola é também um 
lugar de desenvolvimento 
artístico e cultural – afirmou 
a secretária de Estado 
de Educação, Roberta 
Barreto.
 O Festival 
Transformar é uma 
iniciativa da Seeduc-
RJ que, por meio da 
subsecretaria de Gestão 
de Ensino, busca descobrir 
e valorizar os talentos 
artísticos dos estudantes 
da rede estadual de 
ensino. As apresentações 
deverão ser desenvolvidas 
seguindo a temática 
do G20 – Construindo 
um mundo justo e um 
planeta sustentável –, 
relacionando-a com o 
ODS 13, que tem como 
objetivo tomar medidas 
urgentes para combater 
a mudança do clima e 
os seus impactos. O 
concurso contemplará três 
categorias: Música - Solo, 
Dança e Teatro (Esquete).
 As inscrições 
serão realizadas em duas 
etapas. Após acessar 
o link https://forms.gle/
uuiT3vTzmALPj2R27, os 
estudantes interessados 

em participar do Festival 
Transformar deverão 
preencher o Formulário 
Google, contendo release, 
imagens e/ou vídeos. Em 
seguida, deverá ser feito o 
preenchimento e a entrega 
da ficha de inscrição e 
declaração de autorização 
de participação no concurso 
e de uso de imagem e voz. 
Para maiores informações 
e esclarecimentos, acesse 
o link https://drive.google.
com/file/d/1IIQPtY0UOP
4IDwtUcnoGNrdpNKMa
ryHf/view?usp=drivesdk 
ou entre em contato com 
a Seeduc-RJ através do 
e-mail: heloisa.andrade@
educacao.rj.gov.br.
 – É preciso 
ressaltar a importância da 
realização deste festival, 
que alia a sustentabilidade 
à expressão artística, 
trazendo momentos 
não só de reflexão e 
conscientização sobre o 
nosso meio ambiente e 
as desigualdades, como 
também de emoção e 
encantamento diante 
de tantos talentos da 
nossa rede – enfatizou a 
subsecretária de Gestão 
de Ensino, Joilza Rangel.
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 Vassouras foi 
a capital mundial do 
ensino de astronomia e 
astrofísica entre os dias 17 
e 27 de agosto. A cidade 
sediou, junto com Barra 
do Piraí, a 17ª edição da 
Olimpíada Internacional de 
Astronomia e Astrofísica 
(IOAA) – os eventos foram 
divididos entre o Centro 
de Convenções General 
Sombra, em Vassouras, e 
o Hotel Fazenda Ribeirão, 
no município vizinho. 
 A IOAA, uma 
iniciativa voltada para 
estudantes de ensino 
médio, reuniu mais de 
300 alunos de 53 países. 
Ao longo dos dez dias, 
resolveram problemas 
teóricos, de análise de 
dados e de observação 
do céu. O objetivo 
principal do encontro é 
promover o interesse pela 
Astronomia e Astrofísica, 
além de promover uma 
integração cultural e troca 
de conhecimentos entre os 
participantes. A 17ª edição 
da Olimpíada contou com 
o patrocínio do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, da Olimpíada 
Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica (OBA) e da 
Casio Educação, além da 
Univassouras, que cedeu 
o Centro de Convenções; 
Jardim Ecológico Uaná 
Etê; Urânia Planetário 
Móvel; Orquestra PIM; 
Café com Choro; Caravana 
Vale do Saber e Instituto 
S do Saber. Além disso, 
instituições como o 
Observatório do Valongo 
(UFRJ), a Universidade 
Federal Fluminense 
(UFF), o Laboratório 
Nacional de Astrofísica 
(LNA/MCTI( e o Museu 
de Astronomia e Ciências 
Afins (MAST) ofereceram 
suporte logístico, material e 
educativo.
 O reitor Marco 
Antonio Soares de Souza 
discursou na cerimônia de 
encerramento em nome da 
Univassouras. Deixou claro 
a “imensa satisfação” e a 
“grande honra” em receber 
o evento. “Ao longo dos 
últimos dias, este espaço 
se tornou um verdadeiro 
epicentro de aprendizado 
e troca de conhecimentos, 
onde jovens brilhantes de 
diversas partes do mundo 
se reuniram com um 
objetivo comum: explorar 
os mistérios do universo e 
partilhar suas ideias em um 
campo que, por séculos, 
nos intriga e nos inspira”. 
 O Observatório 

Olimpíada Internacional de Astronomia e Astrofísica 
reuniu mais de 300 alunos de todo o planeta em Vassouras
• Evento foi realizado em Vassouras e Barra do Piraí entre 17 e 27 de agosto

Nacional foi uma das 
entidades com assento 
no comitê organizador. 
Para a astrônoma do 
Observatório Nacional, 
Josina Nascimento, “foram 
dias de muita dedicação, 
aprendizado e superação. 
Para nós, do Observatório 
Nacional, é um orgulho 
imenso ver o quanto esses 
estudantes cresceram, não 
só em conhecimento, mas 
também em espírito de 
colaboração e amizade. 
I n d e p e n d e n t e m e n t e 
de medalhas, todos 
os participantes são 
vencedores, pois 
contribuíram para 
uma experiência rica e 
inesquecível”. 
 O Brasil colecionou 
medalhas na 17ª edição da 
IOAA. Francisco Carluccio 
de Andrade (SP), 16 anos,  
e Heitor Borim Szabo 
(SP), 17 anos,  ficaram 
com medalhas de prata. 
Já Lucas Cavalcante 
Menezes (SE), 17 anos;  
Gustavo Mesquita França 
(SP), 18;  e Natália Rosa 
Vinhaes (MA), 17 anos,  
conquistaram medalhas de 
bronze. Heitor foi premiado 
ainda através da equipe 
multinacional na categoria 
Competição de Grupos. 
 Além do Brasil, 
conquistaram medalhas de 
bronze alunos da Armênia, 
Bangladesh, Bulgária, 
Canadá, 
China, República Tcheca, 
Georgia, Alemanha, 
Grécia, Hungria, Indonésia, 
Japão, Cazaquistão, 
Filipinas, Portugal, Coreia 
do Sul, Romênia, Arábia 
Saudita, Eslováquia, 
Turquia, Ucrânia, Reino 
Unido e Vietnã. 
 As medalhas de 
prata, além dos brasileiros, 
premiaram estudantes de 
Bulgária, China, República 
Tcheca, Alemanha, 
Hungria, Indonésia, India, 
Japão, Polônia, Coreia 
do Sul, Romênia, Arábia 
Saudita, Eslováquia, 
Cingapura, Turquia, 
Ucrânia, Reino Unido 
e Vietnã. As medalhas 
de ouro contemplaram 
alunos do Canadá, 
Chipre, Hungria, India, 
Irã, Filipinas, Coreia do 
Sul, Romênia, Cingapura, 
Eslovênia, Reino Unido e 
Estados Unidos. Destaque 
para o Irã. Cada um dos 
cinco representantes do 
país levou a medalha de 
ouro. 
 Na cerimônia 
de encerramento, a 
cultura vassourense foi 

representada. A Orquestra 
do PIM, regida pelo maestro 
Cláudio Pereira Moreira, 
executou clássicos da 
música brasileira, com 
destaque para obras 
de Ernesto Nazareth 
e Heitor Villa Lobos. O 
encerramento foi em 
grande estilo: Berimbau, 
de Baden Powell e Vinícius 
de Moraes, com um solo 
de berimbau do Mestre 
Chocolate, da Capoeira 
Arte Rasteira, enquanto 
um casal de pequenos 
capoeiristas encantava a 
plateia. Foram aplaudidos 
de pé por estudantes de 
várias partes do planeta. 
 Realizada pela 
primeira vez na Tailândia 
em 2006, a IOAA é um 
evento anual para alunos 
do ensino médio de alto 
desempenho de todo o 
mundo. O objetivo da 
competição é disseminar 
a Astronomia entre os 
alunos do ensino médio, 
para fomentar a amizade 
entre jovens astrônomos 
ao nível internacional, a fim 
de construir cooperação 
no campo da Astronomia 
no futuro entre os jovens 
estudiosos. 
 O Brasil participa 
da olimpíada desde 
sua primeira edição em 
2007 e as equipes que 
representam o Brasil na 
IOAA são formadas através 
de um processo seletivo 
rigoroso organizado 
pela OBA e instituições 
parceiras, sendo uma delas 
o Observatório Nacional.
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          Em economia, a inflação é um aumento geral 
nos preços de bens e serviços.  Quando o nível geral 
de preços aumenta, cada unidade de moeda compra 
menos bens e serviços, consequentemente, a inflação 
corresponde a uma redução do poder de compra do 
dinheiro. 
          Inflação é o aumento dos preços de bens 
e serviços.  Ela implica na diminuição do poder de 
compra da moeda.  A inflação é medida pelos índices 
de preços.  O Brasil tem vários índices de preços.
          A inflação é causada pelo desequilíbrio entre oferta 
e demanda pelo aumento dos custos de produção, 
pela emissão do papel moeda, pela expectativa sobre 
a flutuação na taxa inflacionária ou pela inércia.  Os 
principais tipos de inflação são: de demanda, estrutura 
e oferta (ou de custos),
          Responsável por uma série de distorções 
na economia, a inflação prejudica não apenas os 
investimentos e o crescimento do país, mas também 
impõe elevados custos sociais, custos estes que 
tendem a ser inversamente relacionados ao nível de 
renda dos indivíduos, implicando maior penalização 
aos mais pobres. 
          A inflação também tem efeitos na economia 
de modo geral, o aumento dos preços pode reduzir o 
consumo, criando fome na população mais pobre. 
          A melhor forma de se combater a inflação 
é através da austeridade fiscal, na qual o governo 
procura enxugar os gastos públicos, evitando obras 
faraônicas, desvios do dinheiro público e inchaço da 
máquina do Estado. 
          Os brasileiros mais antigos têm lembrança do 
período que se teve uma inflação altíssima na País.  
Os preços dos produtos e serviços eram reajustados 
quase que diariamente.

A inflação é um mal enorme 
para a economia de um país

 É impossível passarmos por este mundo, sem 
nos deixarmos encantar com as obras do Criador.  A 
menos que sejamos cegos, surdos e insensíveis, ou 
meramente robôs biológicos. 
 Por isso o profeta Daniel, começa o seu hino-
salmo nº 3,  convidando todas as criaturas, cantando: 
“obras do Senhor, bendizei ao Senhor”! 
 E, quando tomamos consciência de que, tudo 
fora criado antes do homem e para o homem, chamado 
a administrar e a proteger a natureza como um todo, 
para o bem do próprio homem, e para perpetuar a glória 
do Criador, quando este imperativo acontece, com mais 
razão somos chamados a louvar e a agradecer a Deus 
por todas as manifestações de Sua onipotência e do 
Seu amor por nós.
 A todo o instante somos surpreendidos pelas 
maravilhas que saltam aos nossos olhos.
 Mas, para os distraídos, os apressados, uma 
voz se faz ouvir, dizendo: Pare! Contemple as florzinhas 
que timidamente desabrocham entre pedras pisadas 
pelos passantes, e por veículos esmagadas!
Pare!  Contemple as flores multicores de um jardim; 
ouça o cantar dos pássaros com suas lindas plumagens!
 Pare! Observe peixinhos passeando em águas 
límpidas e tranqüilas!
 Observe a chuva que cai: ela veio molhar a 
terra que acolhe a semente que vai trazer alimento para 
todos.
 Pare! Olhe, contemple o céu marchetado de 
milhões de pequeninas e cintilantes estrelas, enfeitando 
a imensa abóboda celeste, como uma colcha bordada 
de ouro, num ofertório permanente ao Criador.
 Pare! Observe uma colmeia, onde milhares de 
abelhas  fabricam seus alvéolos, depositando neles, 
seus óvulos, e produzem o mais saboroso alimento 
para nós.
 Pare! Acaricie, com carinho e respeito, uma flor 
no seu jardim, e veja o milagre de Deus em cada uma 
delas.
 Pare! Observe os insetos recebendo e levando 
pólen para outras flores, para fecundá-las.
 Pare! Tome em suas mãos, uma semente 
e creia que nela está, em potencial, com todas suas 
características, uma planta, uma árvore para o bem de 
todos.
 Sobretudo, pare diante de uma criança inocente, 
pura, e diga: Eu vejo a obra-prima de Deus diante de 
mim; estou diante de um anjo de Deus, dado a seus 
pais, para ser educado no amor; para ser bom cristão e 
bom cidadão, homem de bem e de honradez.
 Em assim sendo, qualquer pessoa sensata e 
agradecida a seu Criador e Senhor, concluirá:  Deus 
existe; só Ele é o Autor de todas as maravilhas da 
criação e do homem.
 Por tudo isso, digamos em coro: Ao Criador, 
toda honra e toda glória! 
 E por me ter criado para desfrutar de tudo isso, 
obrigado, Senhor!

Contemplai as 
obras do Senhor!

Padre Geraldo Ferreira Dias  O Centro de 
Pesquisas de Energia 
Elétrica – Cepel/Eletrobras 
em parceria com a 
Escola de Negócios e 
Capacitação Profissional 
da Univassouras, uniram a 
excelência técnica, com a 
experiência em educação 
e a representatividade da 
Comissão de Integração 
Energética Regional 
(CIER) para oferecer o 
curso Introdução à Energia 
Eólica.
 O curso é essencial 
para abrir caminhos no 
desafiante mundo da 
energia eólica no Brasil e 
garante certificação aos 
alunos mediante a um 
aproveitamento superior a 

Inscrições abertas para curso 
de Introdução à Energia 
Eólica na Univassouras

 O deputado 
estadual Jair Bittencourt 
(PL) quer implantar o 
Programa Estadual de 
Fomento ao Turismo Rural 
na Agricultura Familiar 
(TRAF), que visa promover 
ações de incentivo às 
atividades turísticas do 
setor. Com esse objetivo, 
Bittencourt protocolou o PL 
N° 6099/2022, aprovado 
na CCJ da Alerj no último 
dia 21 de agosto.
 " Q u e r e m o s 
impulsionar o crescimento 
econômico do turismo 
rural no nosso estado, 
gerando emprego e renda 
para a população do 
campo, o que é ainda um 
dos principais desafios no 
cenário da agricultura", 
explicou o deputado.
 O TRAF abrange 
todo tipo de atividade 

Estado do Rio pode 
ganhar novo programa de 
incentivo ao Turismo Rural
• Projeto de Lei recebeu parecer favorável na 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Alerj, principal Comissão do Parlamento

75%.
 O curso terá 
duração de quatro meses, 
com carga horária de 20 
horas e tem por finalidade 
apresentar os principais 
fundamentos da energia 
eólica, aspectos técnicos, 
regulatórios e econômicos 
focados na realidade 
brasileira do setor.
 O corpo docente é 
formado por profissionais 
altamente qualificados 
e competentes para o 
conteúdo proposto.
 Todas as 
informações sobre o 
curso e inscrições você 
encontra em: https://encp.
un i vassou ras .edu .b r /
produto/eolic/

Crédito da foto: Thiago Lontra/divulgação Alerj

turística que ocorre na 
unidade e produção dos 
agricultores familiares que 
mantém suas atividades 
econômicas típicas. 
Integram a categoria ações 
como a comercialização 
de produtos alimentícios 
e de origem animal ou 
vegetal transformados; 
a comercialização de 
artesanatos; os serviços 
de lazer, alimentação e 
hospedagem; a produção 
rural e a educação 
ambiental, entre outros.
 De acordo com 
Bittencourt, a implantação 
do programa irá contribuir, 
inclusive, para reduzir 
os índices do êxodo 
rural. "Acreditamos que 
o PL é essencial para a 
valorização e resgate das 
tradições e culturas locais", 
concluiu o parlamentar.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   530 de agosto de 2024

 Sábado, dia 24, 
a equipe da candidata a 
prefeita de Vassouras, 
Rosi Silva, promoveu uma 
ação de grande impacto 
em apoio à sua campanha. 
Durante toda a manhã, 
centenas de veículos 
participaram do evento de 
adesivação, realizado no 
bairro do Grecco.
 O evento se 
transformou em uma 
verdadeira celebração, 
reunindo também os 
candidatos a vereadores 
da coligação e centenas 
de apoiadores.
 Rosi agradeceu 
a presença e o apoio de 
todos os participantes. “É 
uma caminhada longa e 
desafiadora para todos 
os candidatos, e receber 
esse carinho e suporte 
das pessoas que se 
identificam com nossas 
propostas de trabalho e 
apoiam nossa campanha 
nos dá forças para 
continuar”, afirmou.
 A candidata 
destacou ainda que a 
união e o esforço do grupo 
têm sido fundamentais. “O 

Rosi Silva realiza ação de adesivação 
no Grecco com forte apoio popular

Cassinho e eu somos muito 
gratos. Conseguimos 
reunir um grupo coeso, 
que ama Vassouras e está 

comprometido a trabalhar 
conosco até o final. Isso 
nos dá uma energia 
enorme”, completou.
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 O candidato à 
prefeito de Vassouras, Kiko 
Brando (Solidariedade), e 
seu vice na chapa, Pastor 
Jonas Chaves (União 
Brasil), inauguraram no 
final de semana o Comitê 
Central da campanha na 
Rua Caetano Furquim, no 
centro da cidade. 
 O evento atraiu os 
candidatos ao legislativo 
da coligação, além de 
centenas de pessoas que 
demonstram apoio ao 
candidato da oposição ao 
atual governo. 
 Kiko Brando e 
Jonas Chaves formam 
a coligação “A Força do 
Povo”, com os partidos 
Solidariedade, União 
Brasil, Republicanos, PV e 
PT. 
 Um dos grandes 
apoiadores à candidatura 
de Kiko Brando é o 
deputado e ex-prefeito de 
Vassouras, Eurico Júnior. 
“Eles (atual administração), 
não acreditavam que o Kiko 
iria ter esse imenso apoio 
do povo. É a população 
que escolhe seus líderes 
e o povo de Vassouras já 
escolheu o Kiko e Jonas 
para comandar a prefeitura 
a partir de janeiro” disse 
Júnior. 
 Entre as principais 
bandeiras de Kiko e Jonas 
estão a reformulação da 
educação com amplas 
melhorias, maior apoio 
à agricultura e aos 
produtores, resgatar a 
cultura e o turismo, e a 
reorganização e ampliação 
da saúde pública. 
 “Estamos aqui para 
transformar Vassouras 
em um lugar onde o povo 
possa voltar a sorrir e 
viver com dignidade sem 
sofrer opressões. Vamos 
resgatar a dignidade, a 
credibilidade e a confiança 
que Vassouras infelizmente 
perdeu nos últimos anos. 
Mas eu e o Jonas estamos 
prontos e preparados para 
esse resgate”, disse Kiko 
Brando.

Comitê de campanha de Kiko Brando é 
inaugurado com lideranças e apoio de eleitores
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 O Vale do Café é 
um dos  principais polos 
turísticos do estado do Rio 
e está a cargo do Assessor 
Especial da Secretaria 
Estadual de Turismo 
(SeturRJ), Wanderson 
Farias, a quem Tutuca 
destacou, entre as 
prioridades, a retomada 
dos Festivais que sempre 
marcaram o interior, além 
de outras ações. 
 “O Vale do 
Café, é fundamental 
no desenvolvimento 
econômico para todas 
essas Importantes cidades 
que compõe a região. E 
não há desenvolvimento 
econômico forte, sem 
desenvolvimento social 
e vice versa. Por isso, a 
Setur-RJ, vem apoiando o 
setor produtivo do turismo. 
Com ele a gente alcança 
a geração de empregos.” 
Explicou Wanderson 
Farias. 
 Desde que 
assumiu a Secretaria 
Estadual de Turismo, a 
convite do governador 
Cláudio Castro, o deputado 
Gustavo Tutuca, vem 
investindo nos apoios ao 
setor no interior do estado. 

Além da capital, o 
turismo Fluminense, 
se caracteriza por 12 

regiões espalhadas pelo 
estado. 

 “O modelo 
de administração do 
governador Cláudio 
Castro, sempre foi a de 
apoiar incondicionalmente 
o interior, e o turismo 
é fundamental para 
gerarmos renda, trabalho 
e consequentemente 
aquecer a economia. 
Por isso, não medimos 
esforços para estarmos 
sempre juntos com o setor 
nessas ações. E o Vale 
do Café, vem apresenta 
um ótimo crescimento.” 
Explicou o secretário 
Gustavo Tutuca. 
 Vale do Café: 
O Vale do Café, vem 
se destacando entre 
as  regiões turísticas 
do estado, por meio da 
diversidade de ações 
e festivais que se 
intensificaram nos últimos 
anos. 

Ações Turística no Vale 
do Café: 

 - Festival Vale do 

Coordenação da Setur-RJ no Vale do Café 
faz balanço positivo do Turismo na região

Café / A Setur-RJ apoiou 
e ajudou a resgatar a 
pujança do Festival. Pelo 
segundo ano consecutivo, 
o Vale do Café viveu 
novamente os tempos 
áureos dessa tradicional 
festa típica do inverno. 
 Em 2024, os 
destaques foram a 
ampliação de 01 para 
02 finais de semana de 
Festival, e a entrada de 
novas Fazendas como a 
Santa Rosa em Valença. 
 A Fazenda Floresta 
em Vassouras também foi 
destaque. A propriedade 
pertenceu ao já falecido 
empresário e ex-presidente 
da Fusve, Marco Capute, e 
hoje é administrada pelos 
herdeiros Júlio e Yolanda 
Capute. 
 Houve também a 
participação mais efetiva 
dos diversos segmentos 
de produtores rurais e 
artesanais. 
 Entre eles, os 
APLs (Arranjos Produtivos 
Locais), em especial os 
que produzem Queijos, 
Cafés e Cachaças. 
 As apresentações 
musicais se estenderam 
além das fazendas, 
tomando conta de praças 
e igrejas nas principais 
cidades do Vale do Café. 
 “Decidimos que 
os Festivais deveriam 
ser resgatados, pois 
ficaram alguns anos 
sem muito apoio. Com a 
orientação do secretário 
Tutuca, traçamos novas 
ações que deveriam ser 
incrementadas e dei certo. 
No ano passado foi muito 
bom e esse ano, o sucesso 
acentuado. Aproveito para 
agradecer aos presidentes 
e diretores da Fecomercio, 
do Sicomércio e do Senac, 
por constantemente 
serem nossos parceiros” 
, comentou Wanderson 
Farias. 

- Festival de cinema de 
Vassouras no Vale do 

Café. 

 O principal evento 
da Sétima Arte, ocorreu 
em 2022 e 2023 em 
Vassouras com apoio da 
Setur-RJ, valorizando um 
público turístico específico 
e especial. 
 - Festival de 
Gastronomia delicias do 
Vale que aconteu em 
junho em Pirai e também  
nos restaurantes, hotéis 

e bares nas cidades do 
Vale do café com o apoio 
da Setur-RJ pelo segundo 
ano consecutivo. 
 “Ficamos muito 
felizes com os resultados 
do ‘Delícias do Vale’, que 
trouxe uma nova opção 
para os turistas. Também 
foi um sucesso”, disse 
Wanderson Farias. 

- Biketour em 
Vassouras: 

 O apoio da Setur-
RJ, a um dos maiores 
eventos do Ciclismo 
Fluminense, também 
movimentou Vassouras, 
com a participação de 
esportistas de várias 
cidades. 

- Forum Regional de 
Turismo em Miguel 

Pereira: 

 Em abril, foi 
realizada mais uma edição 
do Fórum Regional do 
Turismo Fluminense 
no Vale do Café, pela 
Secretaria Estadual de 
Turismo (SeturRJ). 
 Entre os 
participantes estiveram  
liderança locais e regionais 
e representantes da 
cadeira produtiva regional. 
 H o u v e 
apresentações culturais, 
espaços para artesanato e 
produtos regionais.
 “O fato é que a cada 
fim de semana, a cada 
feriado, o Vale do Café se 
consolida como um dos 
destinos mais procurados 
pelos turistas. O Fórum 
Regional do Turismo 
é um momento muito 

Secretário Gustavo Tutuca e Wanderson Farias da Setur-RJ Fazenda Floresta é destaque no Festival Vale do Café

Placas de Sinalização turística 
instaladas na Dutra e na BR 393

Wanderson Farias coordenador das ações 
do turismo da Setur-RJ no Vale do Café

importante, de debate e 
troca de experiências, 
envolvendo toda a cadeia 
produtiva do setor e as 
equipes técnicas da Setur-
RJ”, explicou o secretário 
Gustavo Tutuca. 

- Festival Rock na 
Estrada: 

 A Secretaria 
Estadual de Turismo   
apoiou também, o 
‘Festival Rock na Estrada’  
com o show dos Titãs 
que aconteceu no 
centro de Convenções 
da Universidade de 
Vassouras. 

- Projeto ‘Inverno tô no 
Rio’:

 Essa ação da Setur-
RJ, vem se caracterizando 
pelas opções musicais, 
gastronômicas e cervejas 
artesanatos, nas cidades 
do Rio de Janeiro e, em 
especial, no Vale do Café. 
 Em Conservatória 
(Valença) e em Rio das 
Flores, o Inverno tô no Rio, 
foi realizado junto com 
Festival de inverno. 
 Em Pirai, Pinheiral, 
Barra Mansa, Mendes, 
Paulo de Frontin, Miguel 
Pereira, Vassouras e 
Ipiabas ( Barra do Piraí), 
a ação foi realizada junto 
com o Festival da Cachaça 
e do Queijo Artesanal.
 “Essa junção 
dos eventos, vem 
proporcionando a presença 
de mais turistas durante a 
festa, o que proporciona 
maior movimentação da 
economia local” comentou 
o Assessor Especial da 

SeturRJ. 

- Festa do Queijo 
Artesanal de Valença. 

 A SeturRJ, vem 
apoiando também o 
segmento dos Queijos  
Artesanais de Valeça. 
O Festival e a Rota do 
Queijo, trouxeram charme 
e um novo roteiro para o 
segmento. 
 “Quero agradecer 
publicamente ao secretário 
Tutuca e ao Assessor 
Wanderson Farias, esse 
olhar especial que a 
SeturRJ vem tendo pelo 
nosso setor das queijarias. 
Esse apoio trouxe um nova 
perspectiva para nós”, 
agradeceu o empresário 
Rodrigo Du Vale. 

- Sinalização:

 Houve também 
reuniões e parcerias para 
se dar mais visibilidade ao 
Vale do Café.
 Com pedidos da 
Setur-RJ, houve melhorias 
na Sinalização Turística 
das principais fazendas 
históricas, por meio de 

Placas Indicativas. 
 Quem circula pelas 
rodovias Presidente Dutra 
e Lúcio Meira, em direção 
ao Vale do Café, agora tem 
placas com indicativos e 
mais informações. 
 “Todo esse 
trabalho que estamos 
desenvolvendo no Vale 
do Café, sob a orientação 
do nosso secretário 
Gustavo Tutuca, a quem 
agradeço pela confiança, 
vem trazendo ótimos 
resultados. São números 
que a gente acompanha, 
por meio do retorno do 
Trade, do setor hoteleiro, 
dos donos de restaurantes, 
dos artesãos, dos 
produtores artesanais 
e principalmente, com 
a geração de renda, 
da ampliação de vagas 
de emprego e com o 
aquecimento da economia. 
Vamos em frente, com 
o apoio da Setur-RJ, 
para que o Vale do Café 
continue se destacado 
no turismo Fluminense.” 
finalizou Wanderson Farias 
que coordena as ações do 
turismo no Vale do Café.
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 Vassouras viveu um momento histórico e 
carregado de emoção no dia 12 de agosto, quando o 
Grupo de Caninha Verde, tradicional manifestação 
cultural da cidade, foi oficialmente registrado como o 
primeiro patrimônio de natureza imaterial do município. A 
solenidade ocorreu na Câmara Municipal, onde, em meio 
a aplausos e lágrimas de alegria, a Lei Municipal 235, 
de 08 de agosto de 2024,  oficializou o reconhecimento 
desse bem cultural, que agora se junta aos casarões 
históricos como símbolo da rica herança cultural de 
Vassouras.
 Liderado pelo Sr. Manoel, o grupo Caninha Verde 
tem raízes profundas na história local, representando os 
saberes e tradições que atravessaram gerações. Em seu 
discurso de agradecimento, “Seu Manoel” não escondeu 
a emoção: “Estamos muito felizes e agradecemos a 
Jesus Cristo por esse momento". Com esse gesto 
simples, ele sintetizou o sentimento de orgulho e gratidão 
compartilhado por todos os presentes.

Educação e Patrimônio: oficinas e palestras 
marcam a abertura da Semana do Patrimônio

O compromisso com a preservação do passado se 
estende às novas gerações

 No dia seguinte, 13 de agosto, a II Semana do 
Patrimônio de Vassouras, organizada pela Prefeitura 
de Vassouras, através da secretaria de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, e com a parceria de diversas 
instituições, entre elas a Universidade de Vassouras, 
IPHAN, PIM, Bliss Hotel e Concrejato, foi oficialmente 
aberta no Centro Cultural Cazuza, em uma cerimônia 
que continuou a homenagear o grupo Caninha Verde. 
Além das homenagens, a Semana também se destacou 
por seu foco na educação patrimonial. A Secretaria 
de Urbanismo e Patrimônio Histórico, em parceria 
com o INEPAC, conduziu oficinas e palestras voltadas 
principalmente para os alunos e profissionais da 
Educação.
 Essas atividades não só proporcionaram uma 
imersão nas tradições culturais do município, mas 
também incentivaram uma reflexão profunda sobre a 
importância da preservação do patrimônio imaterial, 
assegurando que essas tradições sejam mantidas vivas 
para as futuras gerações.

Festejos e Gastronomia: um mergulho nas 
tradições culturais de Vassouras

Rodas de conversa e palestras destacam a 
diversidade cultural e religiosa do município

 A programação da Semana do Patrimônio 
contemplou atividades entre os dias 13 a 17 de agosto 
entre elas, uma série de palestras e rodas de conversa 
que exploraram as diversas características da cultura 
de Vassouras, com um enfoque especial nos festejos 
e na gastronomia. Convidados locais, incluindo líderes 
religiosos e culturais, trouxeram suas perspectivas sobre 
como essas tradições se manifestam no dia a dia da 
comunidade, reforçando o papel central que o patrimônio 
imaterial desempenha na identidade do município.

Exposições revelam a alma de Vassouras: um 
passeio pelo passado e presente

Circuito expositivo na Praça Barão de Campo Belo 
atrai moradores e turistas

 A Praça Barão de Campo Belo, coração histórico 
de Vassouras, tornou-se o cenário de um circuito de 
exposições que resgatou as memórias da cidade. Os 
casarões históricos receberam mostras que abordaram 
temas como Cozinha de Fazenda, Comida de Terreiro, 
Arqueologia: Sabores do Passado e a exposição  
Memória, Cultura e Tradição.
 Os guias turísticos da prefeitura acompanharam 
os visitantes, muitos formados por grupos de alunos da 
Rede de Ensino de Vassouras, oferecendo um relato 
detalhado de cada exposição, que também incluiu a  
Igreja Matriz com a exposição Os Santos e Suas Festas.
 Uma das atrações especiais foi a apresentação 
do Coral Vozes do Vale, que entoou cânticos 
tradicionais, seguida de uma sessão de cinema ao ar 
livre. Nesta ocasião, foram exibidos mini documentários 
que registraram grupos de expressões culturais locais, 
encerrando a noite com um  tributo ao patrimônio vivo 
de Vassouras.

Encontro Inter-religioso encerra a Semana com 
mensagem de paz e unidade

Representantes de diferentes crenças se unem para 
celebrar o respeito e a diversidade

 A II Semana do Patrimônio de Vassouras foi 
concluída com um encontro inter-religioso no dia 17 de 
agosto, na Casa Barão de Vassouras. Líderes de diversas 
denominações religiosas se reuniram para transmitir 
uma mensagem de paz, amor e unidade, reforçando 
que o patrimônio imaterial de uma comunidade não se 

Vassouras celebra a Caninha Verde como primeiro Patrimônio 
Imaterial do município em histórica Semana do Patrimônio
• Cerimônia emocionante na Câmara Municipal marca o início da II Semana do 
Patrimônio de Vassouras, com atividades que reuniram cultura e educação patrimonial

limita a suas tradições culturais, mas também engloba os 
valores que unem seus cidadãos.

O Registro de Bens Imateriais: um passo vital para a 
preservação da cultura

Entenda o processo que garante o reconhecimento 
oficial das manifestações culturais no Brasil

 O registro de bens culturais de natureza imaterial, 
como a Caninha Verde, é um processo fundamental para 
a preservação e salvaguarda dessas manifestações. 
No Brasil, esse processo foi formalizado pelo Decreto 
nº 3.551/2000, que criou mecanismos para identificar, 
documentar e proteger os saberes, as práticas e as 
expressões culturais que compõem a identidade de 
diferentes comunidades. O registro envolve a elaboração 
de um dossiê detalhado que justifique a importância do 
bem, incluindo informações históricas, documentais e a 
anuência da comunidade envolvida.
 Em Vassouras, o relatório para registro na lista de 
bens do patrimônio cultural de Vassouras foi organizado 

pela equipe da secretaria de Urbanismo e Patrimônio 
Histórico após um vasto levantamento de documentação, 
entrevistas, consultas e pesquisas ao arquivo municipal e 
trabalhos acadêmicos.

Uma retrospectiva de sucesso: a primeira Semana do 
Patrimônio de Vassouras

Evento pioneiro que colocou a cidade no mapa das 
grandes iniciativas culturais do estado

 A Semana do Patrimônio de Vassouras, que teve 
sua primeira edição em 2023, já nasceu como um marco 
cultural. O evento inaugural, focado na valorização do 
patrimônio material, foi um sucesso tão grande que integrou 
o projeto Resgatando Nossa História, que  garantiu à 
cidade o Prêmio Sebrae Prefeito Empreendedor na etapa 
estadual, destacando Vassouras como referência em 
gestão cultural e preservação do patrimônio. A celebração 
de 2024 repetiu o êxito anterior, ampliando o alcance das 
atividades e reforçando o compromisso do município de 
Vassouras com a preservação de sua rica herança cultural.
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 O Instituto Aupaba, 
uma ONG sem fins lucrativos, 
celebrou recentemente 
seu primeiro aniversário 
e com ele, a inauguração 
do Conselho Estratégico. 
Sob a liderança de Luciana 
De Lamare, cofundadora 
e presidente, o instituto se 
destaca por seu compromisso 
com práticas sustentáveis e 
projetos inovadores na área 
de turismo regenerativo e 
desenvolvimento territorial.
 O novo Conselho 
Estratégico reúne 40 líderes 
das áreas da Cultura, 
Academia, Educação, 
Turismo, Meio ambiente e 
Ciência Política. Segundo 
Luciana De Lamare, essa 
formação é um marco pioneiro 
no setor, refletindo um modelo 
de governança alinhado aos 
padrões internacionais de 
compliance.
 A estrutura 
organizacional do Instituto 
é robusta, compreendendo 
a Diretoria Estatutária, o 
Conselho Fiscal, o Comitê 
de Governança e, agora, 
o Conselho Estratégico. 
Este último será presidido 
por Renata Vilarinho, 
advogada especialista em 
Direito Ambiental e em 
Neurociência, Psicologia 
Positiva e Mindfulness. 
Com mais de 15 anos de 
atuação em sustentabilidade, 
Vilarinho liderará uma 
equipe diversificada, com 
representantes de várias 
regiões do Brasil e de países 
como Alemanha, Suíça, 
Portugal, Grécia, Estados 
Unidos, Chile e Colômbia.
 Além disso, o Comitê 
de Governança, liderado por 
Patrícia Bentes, profissional 
com mais de 35 anos de 

Instituto Aupaba apresenta oficialmente sua Governança
experiência em governança 
corporativa e gestão de riscos, 
inclui figuras proeminentes 
como Dione Assis, fundadora 
da plataforma BlackSisters 
in Law, Simone Rovigatti, 
ex-diretora no IDG/Museu 
do Amanhã e Jane Sampaio 
diretora administrativa e 
Financeira do Instituto, uma 
figura emblemática no Vale 
do Café, co-fundadora do 
Vale do Café Convention & 
Visitors Bureau com mais de 
15 anos de experiência em 
desenvolvimento de projetos 
humanitários no terceiro setor. 
Este grupo está empenhado 
em promover práticas de 
governança que são tanto 
transparentes quanto 
inclusivas.
 Os objetivos 
principais do conselho 
envolvem fomentar a 
diversidade no setor turístico, 
promover o desenvolvimento 
territorial integrado e 
estabelecer parcerias que 
fortaleçam as capacidades 
das comunidades e 
instituições locais. Este novo 
corpo reflete o compromisso 
do Instituto com a inclusão, 
sendo constituído por 65% 
de mulheres, além de um 
Comitê de Governança e 
uma Diretoria Estatutária com 
significativa representação 
feminina, todas líderes 

comprometidas com a 
diversidade, a inclusão e a 
sustentabilidade.
 Com esta nova 
estrutura de governança, o 
Instituto Aupaba reforça seu 
compromisso com a promoção 
de projetos voltados para 
a cultura regenerativa para 
turismo e o desenvolvimento 
integral do território, gerando 
um impacto positivo tanto nas 
comunidades locais quanto 
no meio ambiente.

Conselho Estratégico 
(2024-2026)

Renata Villarinho (Presidente)
Aleksandra Ristovic

Antonio Tavares da Silva
António Marto
Arilmara Abade Bandeira
Beatriz (Tiza) Vidal
Carolina de Oliveira Machado
Bianca  Maleck
Claudia  Luna
Cristina Braga
Daniel Ribeiro
Emmanuel Rengade
Fabrinni Monteiro dos Santos
Fabio Campos
Fabio do Nascimento
Fabio Rubio Scarano
Conde Francisco Silva de 
Calheiros e Menezes
Guilherme Syrkis
Helen Pomposelli
Henrique Pistilli
Inessa Salomão
Jaqueline Ferreira Lima
Letícia Lima
Luana Cloper
Luana de Assis
Luciano Pereira
Luisa da Costa de Moraes
Marcela Escovar
Maria Alice Nunes de Campos
Maria Amália Silva Alves de 
Oliveira
Maria de Fatima da Silveira 
Santos
Mariana  Scaldini
Maritta Rogalla von 
Bieberstein Koch-Weser
Nicolas Godel
Olivia Souza Cruz
Raúl Andrés Vergara Montoya
Sndro Madeira
Sergio Olaya
Stavroula Zervoulakou

Taíssa Lima Torres
Thini-á Fulni-ô

Comitê de Governança

Patrícia Bentes (Presidente)
Dione Assis
Jane Sampaio
Renata Vilarinho
Simone Rovigati

Conselho Fiscal

Flávio Maleck
Pedro Leão Bispo

Claudia Jorgina Araújo da 
Costa

Diretoria Estatutária
Co fundadores

Luciana De Lamare
Maurício Ruiz Brando
Jane Sampaio
Luciana Gama Muniz

Saudações regenerativas!
Visitem nossas redes sociais 
@institutoaupaba
https://institutoaupaba.org/
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 Quem planta, 
colhe. A frase é antiga, 
mas a máxima é a 
que move o projeto 
“Colhemos o que 
plantamos”, da Creche 
Municipal Wanderley 
de Souza Balthazar, 
localizada em Morro 
Azul, município de 
Engenheiro Paulo 
de Frontin. O projeto 
consiste em uma horta 
orgânica cultivada 
no terreno da creche 
e cuidado pelas 
próprias crianças 
atendidas na unidade 
e foi lançado, com 
pompa e circunstância, 
na segunda-feira, 
dia 26 de agosto. 
 O projeto 
foi idealizado pela 
professora Jakelline Leal 
Barros, que é diretora 
da creche. O objetivo 
é fazer com que as 
crianças se acostumem 
com o cultivo de 
hortaliças e possam, 
com isso, incentivar 
familiares a fazerem o 
mesmo. “As crianças 
plantam, cuidam e, 
quando colher, vão 
levar para casa”, explica 
Jakelline. O projeto 
foi idealizado há dois 
anos, mas só agora foi 
possível implementá-lo.  
 “Colhemos o 
que Plantamos” tem 
apoio da nutricionista 
Letícia Rodrigues, 
da coordenadora de 
Educação Infantil 
do município de 
Engenheiro Paulo de 
Frontin Cassia Souza, 
da psicopedagoga 
Roseli Freitas, além da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura e 
da APROVAC, a 
Associação de 
Produtores Orgânicos 
do Vale do Café.

Creche Municipal inaugura 
horta orgânica em Morro Azul
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 Na noite de 08/08 
(quinta-feira), o Hotel 
Gramado da Serra foi 
palco de um encontro 
interno com lideranças 
para apoiar o pré-
candidato a vereador 
Juninho Gama. 
Aproximadamente 200 
pessoas participaram 
da reunião, incluindo 
a vice-prefeita de 
Vassouras e pré-
candidata a prefeita, 
Rosi Silva; o vereador 
e pré-candidato a vice-
prefeito, Cassinho; e 
o Secretário Municipal 
de Políticas Públicas e 
Gestão de Vassouras, 
Rodrigo Cabeção.
 O evento também 
contou com a presença 
de lideranças regionais, 
como o prefeito de 
Miguel Pereira, André 
Português; o pré-
candidato a vice-prefeito 
de Miguel Pereira, 
Dr. Victor Hugo; e 
Márcio Gonçalves, pré-
candidato a vereador 
em Paracambi.
 Durante o 
encontro, foram 
definidas as estratégias 
para a campanha, que 
começará em 16 de 
agosto.

Evento Reúne Apoio a Juninho 
Gama em Vassouras
• Pré-candidato a vereador promove reunião 
com lideranças no Hotel Gramado da Serra

 O atual presidente 
do Legislativo de 
Vassouras, Zé Maria 
Capute, lançou sua 
Campanha a um novo 
mandato, na manhã do 
sábado, dia 24 de agosto, 
no centro da cidade, por 
meio de um “adesivaço” e 
a presença de apoiadores. 
 Zé Maria, tem o 
apoio de um dos mais 
expoentes políticos do 
estado do Rio, o deputado 
e secretário Estadual de 
Turismo, Gustavo Tutuca. 
 “Contar com o 
apoio do nosso deputado 
Gustavo Tutuca, é uma 
honra e a certeza que 
temos gente do bem 
e compromissada em 
ajudar a nossa querida 
Vassouras”, disse Zé 
Maria. 
 O candidato a 
vereador, é irmão do já 
falecido e ex-presidente 
da FUSVE ( Mantenedora 
da Universidade de 
Vassouras), Marco Capute, 
que deixou um grande 
legado para Vassouras. 
 “O meu irmão 
Marco, nos deixou seu 
lindo e importante legado 
para nossa cidade, que 
eu muito me orgulho e 
que vou eternamente 

Zé Maria Capute lança sua campanha 
com o apoio do deputado Gustavo Tutuca

defender” expressou Zé 
Maria Capute. 
 O candidato tem 
como principais bandeiras, 
o resgate da cultura e do 
turismo, e a saúde como 
alavancas sociais. 

 “A cultura e o 
turismo são fundamentais 
para que nossa economia 
volte a crescer e a gerar 
renda e novas vagas de 
emprego”, finalizou Zé 
Maria.

Deputado Gustavo Tutuca um grande aliado do Zé Maria Capute

Wanderson Farias, 
assessor especial 

da Setur-RJ, 
encontrou com Zico 

no Rio Innovation 
Week e presenteou 

o eterno ícone do 
Flamengo com 

produtos especiais 
do Vale do Café. 

No evento apoiado 
pela Setur-RJ, Zico 

participou  do painel 
sobre Liderança 

ao lado de Sergio 
Ricardo presidente 
da TurisRio, Fábio 
Queiroz e Getúlio 

Vargas.

*  *  *
 P r o f e s s o r a 
aposentada da rede 
pública municipal de 
Vassouras, Jussara 
Pereira de Almeida, 
referência em literatura 
de cordel na região, viajou 
até o Norte de Minas 
Gerais para comemorar 
mais um aniversário. 
Acompanhada da filha, 
a nutricionista Sarah 
Emanuelle Almeida, 
Jussara foi até Curral 
de Dentro, na região 
do Alto Rio Pardo, 
celebrar a data ao lado 
da mãe, Rita Pereira 
de Almeida e demais 
familiares. Parabéns 
para a professora, muito 
querida na redação da 
Tribuna.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 O tradicional 
Jockey Club Brasileiro, na 
cidade do Rio de Janeiro, 
foi palco da edição 
2024 do Inesquecível 
Casamento Week, um 
dos mais importantes 
eventos voltados para o 
setor de casamentos no 
país. 
 Organizado pelo 
criador da marca Fabiano 
Niederauer e sua equipe, 
com apoio da Secretaria 
de Estado de Turismo 
do Rio (Setur-RJ), o IC 
Week foi realizado entre 
os dias 20 e 22 de agosto 
e contou com exposições 
das empresas do setor, 
palestras de profissionais, 
desfiles de vestidos de 
noiva, mesas redondas e 
degustação de bebidas, 
bolos e doces, além de 
ter sido o espaço ideal 
para networking entre os 
melhores profissionais do 
segmento.
 Na abertura 
do evento, a Setur-RJ 
foi representada pelo 

IC Week 2024 movimenta 
o Jockey Club Brasileiro

Fabiano Niederauer ( IC Week), Wanderson Farias e Luiz Felipe Pinho ( Setur-RJ).

subsecretário de grandes 
eventos Felipe Pinho e 
pelo assessor especial 
Wanderson Farias, que 
também é coordenador 
das ações do turismo no 
Vale do Café, e lembrou 
do sucesso da edição 
do evento realizada em 
Vassouras em 2022 no 
Centro de Convenções, 
que movimentou 
representantes de 

fazendas históricas, 
hotéis e todos os 
profissionais envolvidos 
no setor de casamentos.
 "Agora, queremos 
incluir os produtores que 
fazem parte do APL do 
Vale do Café para que 
o setor de buffets tenha 
mais uma variedade de 
produtos de qualidade 
para ofertar aos clientes", 
completou Wanderson.

 O governador 
Cláudio Castro anunciou 
nesta terça-feira, dia 27, 
no Palácio Guanabara, a 
criação da Subsecretaria 
da Criança e do 
Adolescente. Projeto da 
deputada estadual Tia 
Ju, a nova subsecretaria, 
vinculada à Secretaria 
de Desenvolvimento 
Social e Direitos 
Humanos, tem como 
objetivo central promover 
a transversalidade 
das políticas públicas 
voltadas para o grupo, 
estabelecendo um 
trabalho ainda mais amplo 
e estruturado na garantia 
dos direitos da criança e 
do adolescente. 
 E m o c i o n a d a , 
Tia Ju agradeceu ao 
governador Cláudio 
Castro e secretária 

Deputada Tia Ju comemora 
criação da Subsecretaria da 
Criança e do Adolescente

Rosângela Gomes por 
acreditarem no seu 
projeto. “Há anos lutamos 
para tornar realidade. 
Este será mais um meio 
para garantir os direitos 
fundamentais das nossas 
crianças e adolescentes”, 
comemorou.
 A deputada reiterou 
que a Subsecretaria da 
Criança e do Adolescente 
é um sonho sonhado 
que agora é vivido. “Lá 
atrás, desde 2015, a 
gente vem pensando, 
sonhando e articulando 
para que a gente pudesse 
ter isso. Na verdade, 
governador, meu sonho 
era ter uma secretaria, 
mas a subsecretaria já é 
um passo grande que a 
gente dá no seu governo. 
Porque a gente já tentou 
em outros governos e não 

conseguiu. E o senhor 
dá um pontapé inicial 
e histórico, que quebra 
paradigmas e vai ficar 
marcado”, completou a 
parlamentar.
 A subsecretaria 
atuará em cinco eixos 
políticos fundamentais: 
Primeira Infância, 
Acolhimento Institucional, 
S o c i o e d u c a ç ã o , 
Promoção e Garantias 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente, e Agenda 
Transversal da Criança 
e do Adolescente. Estes 
eixos serão essenciais 
para apoiar a formulação 
e o monitoramento de 
políticas públicas, além 
de contribuir para o 
aperfeiçoamento da gestão 
das ações governamentais 
voltadas para crianças e 
adolescentes.
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